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价价格格给给到到最最低低，，齐齐鲁鲁车车展展来来袭袭
销量占到济南市场汽车销售量的五分之一

本报济南3月6日讯（记者 朱
洪蕾） 近几天，济南的天都是黄蒙
蒙的，走在室外深呼吸，似乎有沙土
进入口中，山东省气象局首席预报
员杨成芳介绍，近几天主要刮南风，
掀起地上的沙尘，导致空气质量变
差。

6日下午3点，济南市的AQI指
数达到206，属于重度污染，威海荣
成的AQI指数则达到了400。杨成芳
介绍，烟台、威海等沿海城市，平时
空气质量非常好，出现问题，一般是
PM10，与外地空气输送有关。济南
等地，则与大风扬尘有关。

杨成芳介绍，我省的空气质量
夏季最好，雾霾最严重的季节主要
是冬季，因为这个时候需要取暖，而
且冬季的气象条件不利于空气流
通，雾霾出现概率高。冬季主要是受
到PM2 . 5影响，春季会好一些，主要
是 受 到 P M 1 0 影 响 ，春 季 风 大 ，
PM2 . 5被吹走、扩散，但风大有可能
会造成扬沙、浮尘等，以PM10为主。

据了解，3月 6日，整个山东刮
的都是南风，杨成芳介绍，这个时
候，各种植物正在返青，地表植被的
覆盖率不高，大风刮来，出现沙尘属
于正常情况。要到 3月中旬才会停
暖，空气质量出现波动很正常，像鲁
西北地区空气质量都不太好。

到了 4月份，空气质量会好一
些，4月份天气整体变暖，植被覆盖
率提高，风也会变小。

事实上，近几年春天，我省空气
质量比以前变好，没有沙尘暴天气。
杨成芳表示，空气质量变化主要是
与气象条件有关，近几年明显的扬
尘天气较少。

春季空气质量差

大风沙尘是主因

本报济南3月6日讯（记者
刘帅） 您还在为车价过高

而发愁吗？为砍不到上海和北
京价格而愤怒吗？4月7日到10
日，由齐鲁晚报主办的齐鲁春
季汽车展示交易会将在泉城
济南举行。已举办32届的齐鲁
车展是我省最长寿、最大的车
展。目前，齐鲁车展的销量占
到济南市场汽车销售的五分
之一，成为全国销量最大的车
展之一。

1999年秋，首届齐鲁车展
在山东省体育中心外围场地
举行，虽在室外举行，但是人
气火爆，参展商赚得盆满钵满
的同时，济南甚至山东市场的
消费者大大受益。自此，“到车
展买车”渐渐成为山东车市的
消费习惯，每届参展人数保持
在20万人次。

“齐鲁车展是国内少有
的、能跨世纪的车展，齐鲁车
展在山东市场的地位是其他
省份不能比拟的。其他省市车
展非常多，主办方也很多，短
命的也很多。”齐鲁车展组委
会负责人韩亮告诉记者，齐鲁
车展曾创造了诸多车界奇迹。

2000年“五一”前夕，上海
大众帕萨特亮相第二届齐鲁
车展，这是第一款在齐鲁车展
首发的新车，引起全场争订，
订单量达到100多个；2001年4
月底，第三届山东车展上，“10
万元家轿概念”的上海通用赛
欧登场，成为当时震动车界的
大事。

自此，齐鲁车展每年春秋
两届。“齐鲁车展更是两次担
负起了救市的重任。一次是
2004年，一次是2008年。2008

年全球金融危机，山东的4S店
车辆库存非常大，正常情况
下，以往平均销量百台的车
商，仅销售20台，下滑非常厉
害。那年在一届齐鲁车展上就
卖了1 . 2万辆汽车，极大刺激
了山东的车市。参展企业记录
了到展咨询的市民信息和电
话号码，有的企业记录了好几
本。在后来几个月，凭借这些记
录的信息，参展商挖掘潜在的
消费者，顺利度过‘寒冬’，超额
完成了当年的销售计划。”韩亮
说，“销售成绩之所以能这么
好，也与车展推出的价格是山
东车市最低价有关。”

2015年齐鲁秋季车展共接
纳观众28万余人次，现场成交
量突破2万人次。“2016年，中国
车市竞争更加激烈，从某种程
度上讲，齐鲁车展又担负起了

‘救市’的责任，从另一方面讲，
优惠幅度肯定最大。”韩亮说。

“齐鲁车展一直是价格洼
地，只要在省内买，车展的价
格肯定是最低价，部分国产车
可能是全球最低价。参展企业
都是带着销售任务来的，展出
的车辆车型也能占到市面的
99%。”韩亮还对记者透露，每
年的两届车展汽车销量能占
到整个济南市场年销量的五
分之一。

据介绍，此次车展，齐鲁
晚报和大河报联手，以齐鲁、
大河车展为平台，打造两省汽
车消费报告。此次春季车展日
期为4月7日到10日，地点为
济南国际会展中心（合资品牌
及自主品牌展区）和济南舜耕
国际会展中心（豪华品牌及进
口品牌展区）。

仨姐弟“组团”到蓝翔技校求“变形”

““来来这这就就是是为为了了把把技技术术学学到到手手””

之学艺变形记

咨询电话：15194168465

“现在蓝翔技校试学校区的
人大都知道有我们姐弟仨在同一
个班学习美容美发这事了，快成
技校一道风景了。”眼下正是技校
招生旺季，在山东蓝翔高级技工
学校免费试学校区，刚刚入学才
两个星期、来自滨州阳信的“三姐
弟组合”颇为引人注目。

文/片 本报记者 马绍栋

俗话说“三六九，出门
走”，2 月 2 3 日正是农历正
月十六，这天，在山东蓝翔
高级技工学校的免费试学
校区，迎来了该校 2 0 1 6 级
首批新学员，来自滨州阳
信的“三姐弟组合”颇为引
人注目。

“打小我就爱‘臭美’，爱
捣弄发型爱化妆，长大了我
就觉得学美容美发有前途。

别的不说，在县城烫个头染
个发也得二三百，投资不大，
见效还挺快，干啥非得考大
学？”22岁的杨晓庆自称“不
是读书的料”。

2014年暑期起，稚气未
脱的杨晓庆到了北京，先后
干过导游、卖过彩票，闯荡了
两年，这时，弟弟杨晓健也因
为成绩一般萌生了学门技术
的想法。今年春节时一家人

商量，就让22岁的姐姐带着
18岁的弟弟一起到蓝翔技
校学习美容美发。

受晓庆姐弟俩影响，19
岁的表妹李婷婷也跑来坚决
要求“入伙”。李婷婷初中刚
毕业不久，上了半年班感觉
没意思。“我也挺想学美容美
发的，家长干脆就让我们仨
一起去，上学时相互有个照
顾。”

“不是读书的料”，姐弟仨集体学美发

“大人为我们学艺的事
打听了好几家学校，左右比
较，感觉还是蓝翔技校牌子
响、管得严、正规。老家好多
人都在蓝翔学过技术，他们
说‘除了学费高点、管得严
些，要想学技术还真得到蓝
翔’。”李婷婷说，“爸妈一听
就拍板了，‘让孩们去学技术
又不是混文凭，要是管得不
严、糊弄事，俺还真不敢送孩
们去呢！’”

“一到蓝翔试学，俺们就
感觉来对了，有真事！”杨晓
庆说，他们决定就在蓝翔学
了 ，当 场 就 准 备 交 学 费 ，

“可人家还不收俺的钱，说
是试学一个月再做决定，
要是试学时适应不了，学
校宁愿不收。”在蓝翔学习
的这段日子里，姐弟仨感
觉管得还真严，几点起床几
点上课几点排队去吃饭都有
规定，连洗脸盆怎么放都有

要求，吸烟啥的根本不允许；
上课时怎么做笔记、操作时
练多少遍、练到啥标准都有
规定，达不到标准老师就一
直陪着你练！

“我们姐儿仨全都想好
了，学成后一起开个店，干好
了一人开上一个店！”杨晓庆
说起话来干净利落，“俺妈说
了，到蓝翔后就让我这个当
姐的监督着他们，谁学不好
也不行！”

试学有真事儿，管得还真严格

“到今天试学两周了，我
们早适应了，俺姐仨肯定能
学好这技术！”6日，杨晓庆
告诉记者，他们这三姐弟适
应了每天的学习节奏，忙碌
且充实。

杨晓健说，负责教学和
生活的三个老师非常认真负
责，平时吃、住都和学生一

样，现在正是一年的旺季，他
们忙起来一天就吃一顿饭甚
至顾不上吃饭。“上周刚入学
时有几位同学感冒了，老师
主动买药。有一次夜里停水
了，我们的郭学亮老师亲自
用热得快烧水，一晚上连烧
了22壶，挨个送到宿舍里。”

最让三姐弟佩服的还是

老师专业的教学能力。“老师
非常有耐心，像练剪刀平衡，
会反复地给你纠正，直到学
会。”杨晓庆说。

杨晓健说，虽然每天练
习挺苦挺累，但老师说来这
里不是为了加QQ、谈恋爱，
就是为了把技术学到手，将
来一定有好的回报。

老师有耐心，反复纠正直到学会

广大驾驶员在春季如何有效
应对“春困”预防交通事故的发生？

方法一：选择合适的茶饮提神
研究表明，喝咖啡和浓茶只能

给人带来一时的兴奋，却不能使你
清醒地观察路面、做出正确的反
应，而且短暂的兴奋之后反而会给
人体带来持续的抑制状态。要醒脑
助神，不妨喝些清淡的绿茶或者花
草茶，这些茶饮对于解春困更有
效。

方法二：使用芳香剂解春困

可以在家或者办公室的桌子
或窗台等摆放些有芳香味又可提
神的时令花草。开车族可以准备点
花露水或薄荷油等接近大自然味
道的产品，来模拟自然的清新之
风，是焕发精神、解除倦意的好方
法。在这样清新的环境中，再配合
做做放松操，会觉得非常放松，能
增加脑部供血，有助于缓解疲劳。

驾驶员咋防“春困”

本报记者 朱洪蕾
主办单位：山东省安全生产监督
管理局

本报记者 马绍栋

“上学太费脑筋，我就是打心
眼里喜欢学美容美发，对这事，我
感觉又有意思又省劲。”一个当年
的差等生，到蓝翔学习后没了自
卑，少了失落，找到了兴趣和自
豪！在蓝翔技校采访，这是杨晓庆
姐弟到蓝翔技校试学后最重要的
感受。

“学成后先实习一段时间，然
后再开自己的店。”眼前的三姐弟
眉飞色舞地谈着自己未来的规划
时思路清晰、活力十足，很难想像
几年前他们还是中学里的差等
生。

在很多人眼里，初中就“下
学”的孩子一定是学习不好，相应
的其他品质、素质也不会好到哪
里，然而和这三个初中毕业的姐
弟交谈中，你会明显感觉到他们
眼神里闪烁出的懂事、有主见、敢
想敢干。其实，每年都有很多像杨
晓庆、李婷婷这样的初中毕业就

“辍学”的孩子，他们因为在中小
学阶段没有考出好成绩而被贴上

“笨”或者“不好好学”的标签而走
向社会。其实，最应该反思的应是
我们和这个社会的人才培养和评
价机制。因为，孩子们的成长成才
有N种模式，并不是每个孩子都
适合学历教育，而像蓝翔此类的
职业技能教育则是当下社会最应
该给他们打开的另一扇成功之
门！

考得差

就不成才？

记者手记

仨姐弟正在兴致勃勃地讲述来蓝翔学艺的感受。
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